
 

 

 

SG 26-2025 

Rome, le 28 avril 2025 

 

 

MESSAGE POUR LA FÊTE DE SAINT LOUIS-MARIE DE MONTFORT 

28 AVRIL 2025 
 

 

Chers Confrères, Sœurs et Frères consacrés, et Associés, 

Salutations de joie et d'espérance en ce temps de grâce. 
 

Aujourd'hui, 28 avril 2025, nous célébrons la 309ème année de la mort de notre 

Fondateur et Père spirituel, Saint Louis-Marie de Montfort. Cette année est très 

spéciale pour nous car nous célébrons sa fête dans l'esprit de l'année jubilaire où 

l'Église universelle appelle chacun de nous à cheminer ensemble en tant que pèlerins 

de l'espoir. Le thème « Pèlerins de l’espérance » met l'accent sur notre cheminement 

dans la foi et l'espoir que nous trouvons dans le Christ. En tant que pèlerins, nous 

sommes appelés à entreprendre un voyage spirituel, à la recherche d'un renouveau et 

d'une communion plus profonde avec Dieu et les uns avec les autres. 
 

Il est intéressant de voir l'enthousiasme des chrétiens venant de différentes parties 

du monde à Rome pour faire leur pèlerinage ensemble afin de renouveler et de 

renforcer leur foi et leur espérance dans le Christ. Cela me rappelle le pèlerinage à 

pied du Père de Montfort à Rome pendant le Carême 1706. Son pèlerinage à Rome 

était en effet un pèlerinage d’espérance. Au cours de ce pèlerinage, il a tout placé, sa 

vie et sa mission, les personnes qui lui étaient confiées et sa future Congrégation, 

dans la Providence de Dieu, à travers les conseils et la protection de la Bienheureuse 

Vierge Marie. Pour Saint Louis-Marie, l'espérance est l'ancre ferme et stable, le pilier 

inébranlable qui stabilise l'instabilité et soutient toute sainteté (cf. Cantique 7 : 

Fermeté de l'espérance). Il est évident que l'espérance pour Montfort est 

profondément fondée sur Jésus-Christ, la Sagesse incarnée. Il croit que celui qui a 

mis sa confiance en Dieu n'a jamais été confondu. Pour Montfort, la foi en Dieu est 

la racine inébranlable de tout ce que nous espérons dans notre pèlerinage sur terre. 

C'est pourquoi Montfort nous encourage à renouveler notre foi, notre espérance et 

notre amour envers Dieu en renouvelant les promesses de notre baptême dans l'acte 

de consécration à Jésus, la Sagesse incarnée, par les mains de notre Mère, Marie.   
 

Notre célébration prend tout son sens parce que nous célébrons la fête de notre 

Fondateur dans l'esprit de l'année jubilaire et aussi à la lumière du Mystère Pascal. 

Comme nous le savons, la vie et la mission de Jésus inaugura « l’année de grâce » 

pour son peuple. Par sa vie, sa souffrance, sa mort et sa résurrection, il a apporté la 

libération et le salut à son peuple. La prophétie du prophète Isaïe (Is 61, 1-2) se révèle 

pleinement en Jésus : « L'Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a consacré 

par l'onction pour annoncer la bonne nouvelle aux pauvres, pour proclamer aux 

captifs la délivrance, pour renvoyer en liberté les opprimés, pour proclamer l'année 



 

de grâce du Seigneur » (Lc 4, 18-19). La vie et la mission de Jésus sont en effet un 

pèlerinage d'espérance pour l'humanité. C'est le chemin de l'espérance qui donne vie 

à chacun de nous. Pour Montfort c'est le chemin que nous devons suivre. 
 

Saint Louis-Marie nous rappelle qu'il ne suffit pas d'être sans crainte, mais que Dieu 

veut que nous espérions de lui de grandes choses et que nous soyons remplis de 

joie en raison de cette espérance (cf. Aux associés de la Compagnie de Marie 5). 

Cheminer ensemble en tant que pèlerins de l'espérance dans le contexte d'aujourd'hui 

est un véritable défi. Cela implique notre humilité et notre courage pour rester fidèles 

et créatifs à la suite de Jésus, notre Seigneur. Montfort dit que, humainement parlant, 

nous avons toutes les raisons d'avoir peur, mais Jésus lui-même dit à chacun de nous : 

« … c'est moi, ne craignez point ; c'est moi qui vous ai choisis » ... « Je suis votre 

protection et votre défense, … je vous ai gravée dans mon cœur et écrite en mes 

mains... »  (Aux associés de la Compagnie de Marie 2 – 3). 
 

Cheminons ensemble en tant que pèlerins de l'espérance pour que nos cœurs soient 

remplis de joie et de la douceur de Jésus qui apporte une vie nouvelle et l’espérance 

où que nous soyons. Et avec Saint Paul et Saint Louis-Marie, nous prions : que le 

Dieu de l’espérance nous remplisse de toute joie et de paix dans la foi, afin que nous 

débordions d’espérance par la puissance de l’Esprit Saint. (cf. Rm 15, 13). 
 

Comme nous le savons, le Saint-Père, le Pape François, nous a quittés le 21 avril. 

Rappelons-nous les paroles du Pape François adressées à la Famille Montfortaine à 

l’occasion du Chapitre Général 2023 (Audience du 20 mai 2023) : 
 

« Je voudrais souligner trois valeurs qui me semblent importantes et actuelles : 

l’accueil, l’internationalité et la tendresse. … Montrez ces trois traits de Dieu : 

la proximité, la compassion et la tendresse. … Que la Mère Céleste nous aide tous 

à chercher avec courage et créativité des chemins de pardon, de dialogue, d'accueil 

et de paix pour toute l'humanité. Je vous bénis de tout cœur et je vous demande, 

s'il vous plaît, de prier pour moi. » 
 

Nous remercions le Saint-Père, le Pape François, pour sa proximité avec la Famille 

Montfortaine et son service à l'Église, et nous continuons à prier pour son âme et la 

Sainte Église. 
 

Que l'esprit de Pâques remplisse notre cœur avec l'espérance et le renouvellement. 

Joyeuses Pâques ! Et bonne fête de la Saint Louis-Marie de Montfort. 

 

Fraternellement en Jésus-Christ, 

 

 

 

 

 

P. Yoseph Putra Dwi Darma WATUN, SMM 

Supérieur Général   


